
 

 

Viernes 26 de Julio 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Convenio entre la CMIC y AMPI fortalecerá la infraestructura turística e industrial 
(2024-07-25, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  

El sector inmobiliario y de la construcción acordaron trabajar en conjunto en el desarrollo de 
proyectos en bienes raíces tanto del ramo vivienda a fin de atender el turismo, como también en 
el industrial y aprovechar los terrenos disponibles confirmado a través de un convenio entre 
cámaras empresariales que dejará beneficios en conjunto para sus asociados. Estas acciones se 
plasmaron en un documento firmado por la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) a través de su presidente Luis Méndez Jaled, con la Asociación Mexicana 
de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), encabezada por Emilio Rojas Cobián, junto a miembros 
de cada organismo privado. 

Red Financiera EDO.MEX (Sitio), Clase Turista (Sitio), Pasaporte Informativo (Sitio), MSN Noticias EU (sitio), Diario Imagen 
On Line CDMX (sitio), Protocolo (Sitio),  
 
Reporte Empresarial // Total Play alcanza máximos históricos 

(2024-07-26, Julio Pilotzi, Reporte Índigo, . 7)  

La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, A.C (AMPI) y la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) han firmado un acuerdo de colaboración con el objetivo 
de impulsar la construcción y venta de viviendas, centros comerciales, oficinas, cuartos de hotel 
y naves industriales en México. Esto pactado por los presidentes de ambos organismos, Emilio 
Rojas Cobián, de AMPI y Luis Rafael Méndez Jaled, de CMIC, se delinearon ambiciosas metas 
para el futuro del sector inmobiliario y de la construcción en el país. 

Reporte Índigo (sitio),  
 
Prevén construir 19 millones de casas 

(2024-07-26, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25)  

En los próximos 15 años "se duplicará el PIB (Producto Interno Bruto) de las ciudades, la 
infraestructura universitaria, construiremos 19 millones de viviendas, 30 millones de metros 
cuadrados comerciales, 20 millones de metros cuadrados de oficinas, 260 mil cuartos de hotel y 
entre 60 100 millones de metros cuadrados industriales", afirmó el presidente de la Asociación 
Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), Emilio Rojas Cobián. Por ello, junto con el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez 
Jaled, firmó un acuerdo de colaboración para impulsar la construcción y venta de viviendas, 

centros comerciales, oficinas, cuartos de hotel y naves industriales. 
 
Infraestructura turística e industrial se fortalecerá con firma de CMIC y AMPI 
(2024-07-26, Redacción, Monitoreo Especial, )  

El sector inmobiliario y de la construcción han acordado trabajar conjuntamente en el desarrollo 
de proyectos en bienes raíces, tanto en el ramo de la vivienda para atender el turismo, como en 
el sector industrial. Este esfuerzo se formalizó mediante un convenio entre la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios 
(AMPI), beneficiando a ambos sectores y a sus asociados. El convenio, firmado por Luis Méndez 
Jaled, presidente de la CMIC, y Emilio Rojas Cobián, presidente de la AMPI, tiene como objetivo 
principal fortalecer las capacidades institucionales de ambas organizaciones. Este fortalecimiento 
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se verá reflejado en el desarrollo, especialización e impulso de la industria de la construcción en 
México. Luis Méndez Jaled comentó: "Este convenio simboliza un paso muy importante en el 
fortalecimiento de la industria de la construcción y para ustedes como sector inmobiliario. 
Esperamos lograr resultados concretos en materia de capacitación y formación, entre otras 
actividades, como integrantes de una cadena de valor muy amplia y que tiene como objetivo dar 
bienestar y calidad de vida a todos los mexicanos, como es la vivienda". 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Infonavit podría construir hasta 500 mil viviendas, de aprobarse reforma presentada por 
AMLO 

(2024-07-25, Sara Cantera, El Universal (sitio), )  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) podría invertir 
hasta 250 mil millones de pesos, el equivalente a casi 1% del Producto Interno Bruto (PIB), para 
la construcción de vivienda social durante los próximos seis años. En el marco del 3er Foro 
Regional de Vivienda, el director general del Infonavit, Carlos Martínez Velázquez, indicó que la 
reforma se suma a una serie de iniciativas que se han presentado en todo el mundo para resolver 
las diferentes problemáticas que enfrenta la vivienda, como la informalidad y el cambio climático. 
“Además de brindar más opciones y flexibilidad para conformar un patrimonio y atender la 
demanda de vivienda derivada del nearshoring, un beneficio adicional de la reforma es que 
promoverá el acceso a la formalidad, ya que facilitará el acceso de las y los trabajadores a una 
vivienda”, dijo. 
 
Las ganancias de Cemex caen 15% 

(2024-07-26, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 22)  

La depreciación del peso sobre el dólar provocó una caída de 15 por ciento en las utilidades netas 
de Cemex durante el segundo trimestre del año, informó la compañía. De acuerdo con el reporte 
financiero de la cementera, entre abril y junio sus ganancias ascendieron a 230 millones de 
dólares, frente a los 272 millones de dólares reportados en el mismo periodo del año pasado. En 
México, resaltó que sus operaciones reflejaron resultados extraordinarios al alcanzar un nivel 
récord en su flujo de operación, impulsado por precios más altos de los productos, mayor 
volumen, y una desaceleración en la inflación de los costos de insumos. "La infraestructura y el 
nearshoring, con particular fortaleza en el norte y sureste, continuaron siendo los impulsores 
principales del crecimiento". 
 
INFONAVIT INVERTIRÍA EL EQUIVALENTE A CASI EL 1% DEL PIB EN CONSTRUCCIÓN 
DE VIVIENDA SOCIAL 

(2024-07-26, Redacción, Agencia Oaxaca OAX (sitio), )  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) podría invertir 
hasta 250 mil millones de pesos, el equivalente a casi el 1% del Producto Interno Bruto (PIB), 
para la construcción de vivienda social durante los próximos seis años. De aprobarse la reforma 
en materia de vivienda presentada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, el Instituto 
edificaría 500 mil viviendas durante los próximos seis años, con lo cual se duplicaría la oferta de 
vivienda económica disponible y detonaría la economía regional, a través del fomento al 
desarrollo de proyectos regionales. 

En Concreto (Sitio), Poder EDO.MEX (sitio), Más Oaxaca OAX (sitio), Alfaro Noticias (sitio),  
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Atribuye Cemex vigor de mercado mexicano a nearshoring 

(2024-07-26, María Luisa Aguilar, Revista Fortuna (Sitio), )  

La cementera de origen mexicano Cemex reportó en el segundo trimestre una contracción de 
15% en su utilidad neta de 272 millones de dólares (mdd) a 230 mdd si se mide frente a igual 
periodo del 2023, con estancamientos en sus volúmenes y ventas. Sin embargo, su mayor 
mercado, México, siguió mostrando cifras positivas. "La infraestructura y el nearshoring, con 
particular fortaleza en el norte y sureste, continuaron siendo los impulsores principales del 
crecimiento. Los volúmenes de cemento en saco crecieron a un ritmo de un dígito medio, 
beneficiándose del incremento en el gasto social y de una base comparativa favorable", anotó la 
empresa. 
 
Evade Seduvop responsabilidad en sus contratos 

(2024-07-26, Rubén Pacheco, Pulso SLP (sitio), )  

La estrategia de distribución de contratos para proyectos de infraestructura y acciones de mejora 
urbana, se realiza mediante la Oficialía Mayor (OM) del Gobierno del Estado, señaló la Secretaría 
de Desarrollo Urbano, Vivienda y Obras Públicas (Seduvop). Sin embargo, documentación de la 
misma dependencia en el proceso de asignación de contratos expone que es la propia Secretaría 
la que toma la decisión final. 
 
Batres propone limitar aumentos anuales en costos de renta en CDMX 

(2024-07-25, Redacción, En Directo (Sitio), )  

Ante el incremento continuo de los costos de renta en la Ciudad de México, el jefe de Gobierno, 
Martí Batres, ha planteado la necesidad de establecer límites anuales a estos aumentos para 
proteger a los habitantes de la capital. En el foro "Vivienda y rentas en la Ciudad de México", 
Batres enfatizó la urgencia de frenar el aumento desmesurado de las rentas que, según él, supera 
el crecimiento de la inflación y los salarios. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Da Biden golpe electoral: caen reyes del fentanilo 

(2024-07-26, Antonio Baranda, Reforma, . 1, 4)  

El Fiscal General estadounidense. Merrick Garland, informó de la aprehensión en El Paso, Texas 
del cofundador del Cártel de Sinaloa, Ismael "El Mayo" Zambada, así como de Joaquín Guzmán 
López, hijo del otrora líder del grupo narcotraficante Joaquín "El Chapo" Guzmán, Según 
versiones, habrían aterrizado en el Aeropuerto Internacional de Doña Ana County Jetport, en 
Santa Teresa, Nuevo México. sólo 24 kilómetros de El Paso, y la detención habría ocurrido tras 
un engaño "El Mayo" "Ambos hombres enfrentan múltiples cargos en EU por liderar las 
operaciones del cártel, incluidas sus letales redes de fabricación y tráfico de fentanilo", explicó 
Garland en un comunicado. 
 
Van a la basura mil mdp por vacunas y medicinas caducas 

(2024-07-26, Alelhí Salgado, El Universal, . 1, 4)  

La falta de control en la entrada y salida de medicamentos, así como no dar seguimiento a las 
condiciones en las que se encontraban, provocó que medicinas y vacunas se echaran a perder, 
lo que implicó para Laboratorios Biológicos y Reactivos de México (Birmex) un gasto de mil 
millones de pesos para deshacerse de los productos que ya habían caducado. La empresa 
pública encargada de la Megafarmacia del Bienestar ordenó una auditoría externa, que 
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comprende del de enero al 31 de diciembre de 2023, en la que se encontró que no contar con los 
controles y procesos requeridos llevó a destruir el inventario caduco, con pérdidas y afectación a 
la situación fiscal de Birmex. 
 
Capturas han menguado al Cártel de Sinaloa 

(2024-07-26, Manuel Espino, El Universal, . 7)  

Tras la recaptura y extradición a Estados Unidos del capo Joaquín El Chapo Guzmán Loera, el 
Cártel de Sinaloa se ha visto menguado en su estructura de mando y operativa en los últimos 
años. Las disputas internas entre las facciones de Los Chapitos, Los Mayos, La Gente del Guano 
y, en su momento la del Licenciado, han permitido a autoridades de México y Estados Unidos dar 
con diversos cabecillas del grupo criminal, considerado el principal exportador de fentanilo al 
vecino país del norte. Y es que un año después de la entrega de El Chapo Guzmán, en mayo de 
2017, agentes de la entonces Procuraduría General de la República (PGR) y del Ejército 
detuvieron en la Ciudad de México a Dámaso López Núñez, alias El Licenciado, compadre de El 
Chapo, quien en ese momento disputaba a Los Chapitos el control del Cártel de Sinaloa. 
 
Despliegan fuerzas de élite en Nuevo Laredo 

(2024-07-26, Enrique Sánchez, Excélsior, . 19)  

Con el objetivo de reforzar las acciones de seguridad combate los grupos de la delincuencia 
organizada en Nuevo Laredo. Tamaulipas, llegaron 100 elementos de élite del Cuerpo de Fuerzas 
Especiales del Ejército mexicano a la ciudad fronteriza. Los efectivos militares arribaron al 
Aeropuerto Internacional de Nuevo Laredo a bordo de una aeronave de la Guardia Nacional para 
realizar operaciones conjuntas con las autoridades locales con el fin de inhibir las actividades 
ilícitas de las organizaciones delincuenciales. 
 
EU captura a El Mayo y a hijo de El Chapo 

(2024-07-26, Enrique Sánchez, David Vicenteño, Manuel Ocaño, Excélsior, . 1, 14)  

El fundador del Cártel de Sinaloa, Mayo Zambada, y el hijo de El Chapo, Joaquín Guzmán López, 
fueron arrestados en Texas por agentes de la DEA y el FBI. Ambos enfrentarán cargos por liderar 
operaciones criminales del cártel, incluyendo el tráfico de fentanilo. Se cree que Zambada fue 
engañado para viajar a Estados Unidos, pensando que inspeccionaría aeródromos clandestinos 
en México. 
 
Captura EU a El Mayo y a un chapito; reporta a Ovidio Guzmán "libre" 

(2024-07-26, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1,6,7)  

Ismael El Mayo Zambada y Joaquín Guzmán López, hijo de Joaquín El Chapo Guzmán, están 
bajo custodia de las autoridades estadounidenses, enfrentando cargos por tráfico de drogas y 
delincuencia organizada. Fueron detenidos por el FBI tras llegar en un vuelo privado a Texas, en 
lo que se describe como un acuerdo de rendición negociado. En paralelo, Ovidio Guzmán, otro 
hijo de El Chapo, dejó de estar bajo custodia del Buró Federal de Prisiones, aunque se desconoce 
su paradero exacto. 
 
Aeropuerto Internacional Benito Juárez (Inserción) 

(2024-07-26, Inserción, Milenio Diario, . 11)  

La Marina ha instalado nuevos rayos x, detectores de explosivos y nuevos body scan en el 
Aeropuerto Internacional Benito Juárez. 
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En manos de EU, El Mayo y otro de Los Chapitos  
(2024-07-26, AP, La Jornada, . 1, 7)  

Ismael El Mayo Zambada, cofundador del cártel de Sinaloa, y un hijo de otro de los creadores de 
la banda de narcotraficantes, Joaquín El Chapo Guzmán, se encuentran bajo custodia federal de 
Estados Unidos, informó ayer el Departamento de Justicia de ese país. Ambos fueron detenidos 
este jueves en El Paso, Texas, explicó en un comunicado el fiscal general Merrick Garland, quien 
calificó al grupo de "una de las organizaciones de narcotráfico más violentas y poderosas del 
mundo". 
 
Cayó el Mayo 

(2024-07-26, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1, 4)  

Ismael Zambada, alias "El Mayo", y Joaquín Guzmán López, hijo de El Chapo Guzmán, fueron 
detenidos por el FBI y la DEA en El Paso, Texas, Estados Unidos, informó el Departamento de 
Justicia. Ambos líderes del cártel enfrentan múltiples cargos en Estados Unidos por dirigir las 
operaciones criminales del grupo delictivo, incluyendo sus redes de fabricación y tráfico de 
fentanilo. El Departamento de Justicia ha detenido a dos presuntos líderes adicionales del Cártel 
de Sinaloa, una de las organizaciones narcotraficantes más violentas y poderosas del mundo. 
 
Cae El Mayo 

(2024-07-26, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 6 7)  

Ismael Zambada García, conocido como "El Mayo", fue arrestado junto a Joaquín Guzmán López, 
hijo de "El Chapo", líderes del Cártel de Sinaloa. Zambada García, de 76 años, era buscado por 
Estados Unidos desde hace décadas y se le atribuyen cargos relacionados con narcotráfico, 
conspiración para cometer asesinatos, lavado de dinero y conspiración para fabricar y distribuir 
fentanilo. El arresto ocurrió en El Paso, Texas. 
 
Votarán dictamen de reforma judicial el 22 de agosto 

(2024-07-26, Víctor Chávez, El Financiero, . 1, 53)  

El 22 de agosto se discutirá y votará el dictamen de la reforma constitucional al Poder Judicial en 
la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados. La mayoría de Morena, PT 
y PVEM, junto con los votos del PRI y MC, impuso esta fecha para que la próxima legislatura 
debata y apruebe el dictamen en septiembre. Se acordó que el proyecto de dictamen se redactará 
a partir del 9 de agosto y se enviará a los legisladores el 15 de agosto. 
 
Pemex, sin fondos para llevar a cabo plan de transición energética 

(2024-07-26, Octavio Amador, El Economista, . 1, 43)  

La debilidad crediticia de Pemex le impide obtener los fondos necesarios para llevar a cabo su 
plan de transición energética, el cual requiere al menos 20,000 millones de dólares. Su 
presupuesto operativo actual es de solo 14,000 millones de dólares. Esto pone en riesgo la 
consecución de sus metas de reducción de emisiones de gases de efecto invernadero y en la 
refinación de crudo. 
 
Detenidos, El Mayo y otro hijo del Chapo 

(2024-07-26, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3)  

Las autoridades de Estados Unidos confirmaron la detención de Ismael Zambada y Joaquín 
Guzmán López, líderes del Cártel de Sinaloa, por cargos relacionados con el tráfico de drogas. 
Se especula que esta captura podría favorecer la candidatura de Kamala Harris. Expertos 
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consideran que esta entrega fue pactada sin la intervención del Gobierno mexicano y que podría 
generar disputas por el control de la plaza. 
 
El otro juego  
(2024-07-26, Francisco Sanchez, Reporte Índigo, . 1, 34 35)  

Los Juegos Olímpicos de París 2024 comienzan oficialmente con la presencia de 'actores de 
poder' y funcionarios ansiosos por aprovechar el evento para su beneficio personal. La ausencia 
de Rusia y las preocupaciones sobre las medidas de seguridad que podrían afectar los derechos 
civiles serán temas destacados durante los juegos. Solo 15 deportistas rusos participarán como 
'neutrales' debido a la prohibición impuesta por el COI. 
 
Captura del 'Mayo' Zambada: el fin de una era 

(2024-07-26, Linaloe R. Flores, Reporte Índigo, . 1, 6)  

Ismael “El Mayo” Zambada García, la leyenda del llamado Cártel de Sinaloa, se entregó ayer a 
autoridades de Estados Unidos, en un aeropuerto de El Paso, Texas, después de medio siglo de 
persecución, publicación de recompensas, investigaciones abiertas y atribuciones de actos 
criminales extrajudiciales. La Agencia de Administración de Control de Drogas (DEA, por sus 
siglas en inglés) ofrecía 15 millones de dólares por quien reportara sus movimientos o paradero. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Especialistas muestran beneplácito por la decisión de Sheinbaum sobre Robledo 

(2024-07-26, Enrique Gómez, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

Diversos actores políticos se manifestaron a favor de la ratificación de Zoé Robledo al frente del 
Instituto Mexicano del Seguro Social en la siguiente administración de la virtual presidenta electa 
Claudia Sheinbaum Pardo. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) señaló que la 
designación anunciada ayer es favorable para la institución porque la fortalecerá y mantendrá un 
eficiente manejo. "En la Concamin estamos convencidos de que la ratificación de Zoé Robledo 
al frente de la dirección general del Instituto Mexicano del Seguro Social permitirá continuar con 
el fortalecimiento institucional del IMSS, promoviendo una gestión eficiente, transparente y 
cercana a las necesidades de la población y del sector empresarial", expuso. 
 
Concamin saluda la ratificación de Zoé Robledo 

(2024-07-26, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

La ratificación de Zoé Robledo como director general del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) fortalecerá a la institución, afirmó la Confederación de Cámaras Industriales de los 
Estados Unidos Mexicanos (Concamin). Esto después del anuncio de la virtual presidenta electa 
Claudia Sheinbaum quien decidió mantener en el cargo a Robledo. 

24 Horas,  
 
Impulsa Abelina turismo gastronómico en Acapulco 

(2024-07-26, Redacción, Quadratín GRO (Sitio), )  

La Presidenta Municipal Abelina López Rodríguez, impulsa el turismo gastronómico al establecer 
junto a sociedad civil en Acapulco "el jueves pozolero" con uno de los platillos más ancestrales y 
suculentos de este puerto y de Guerrero, el pozole en sus diferentes presentaciones y sabores. 
También asistieron la chef internacional Susana Palazuelos, el comediante Javier Carranza "El 
Costeño", el presidente del Consejo Coordinador Empresarial capítulo Guerrero, Julián Urióstegui 
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Carbajal, la presidenta de la Asociación de Restaurantes y Hoteles de Pie de la Cuesta, María 
Nelly Mejía Cienfuegos, entre otras personalidades. 
 
En entrevista, Adalberto Ortiz, nuevo titular de la Coparmex CDMX, habla sobre su nuevo 
cargo (Repetido). 
(2024-07-26, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, )  

En entrevista, Adalberto Ortiz, nuevo titular de la Coparmex CDMX, habla sobre su nuevo cargo. 
Adalberto mencionó que con este nuevo logro, busca impulsar los proyectos en el sector privado. 
Comentó que de esta forma, busca llegar a muchos acuerdos con la nueva administración. Dijo 
que ha destacado muchos proyectos en todo rubro, con el fin de que la ciudadanía pueda contar 
siempre con un mayor bienestar. 
 
José Ureña/Teléfono rojo 

(2024-07-26, José Ureña, Quadratin, Quadratín VER (sitio), )  

Pocas veces se inmiscuye el sector privado en nombramientos de miembros del gabinete legal o 
ampliado. Ayer, en cuanto se difundió el de Zoé Robledo, aparecieron declaraciones favorables 
como la de los industriales del país. Su ratificación, dijo la Concamín, "permitirá continuar con el 
fortalecimiento institucional del IMSS, promoviendo una gestión eficiente, transparente y cercana 
a las necesidades de la población". La Concamín es parte del Consejo Técnico del Instituto y en 
tal calidad "continuará colaborando estrechamente con el Instituto en la implementación de 
iniciativas que beneficien tanto a trabajadores como a las empresas". 

24 Horas, Quadratín México (sitio),  
 
La inteligencia artificial beneficiará a la Coparmex: Adalberto Ortiz 

(2024-07-26, Juan Manuel Jiménez, Noticias MVS (Sitio), )  

En entrevista para Metrópoli con Juan Manuel Jiménez, Adalberto Ortiz, presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana, habló de convertir a Coparmex en un 
organismo 100 por ciento digitalizado en el país codirigido y administrado por inteligencia artificial. 
"Nuestra filosofía es poner al socio en el centro de todo para ofrecer un servicio personalizado a 
nuestros socios las 24 horas del día". 
 
La Coparmex preparó su segunda Feria de Innovación y emprendimiento 2024. 
(2024-07-25, Roberto Aguilar, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) está organizando la segunda 
edición de la Feria Internacional de Innovación y Emprendimiento 2024, con el objetivo de inspirar 
y apoyar a las pequeñas y medianas empresas (pymes). El evento, que se llevará a cabo del 17 
al 19 de septiembre en la Expo Santa Fe en la Ciudad de México, ofrecerá conferencias, 
capacitación, talleres y oportunidades de networking. Además, contará con stands de diversas 
áreas, incluyendo comida, citas de negocios y bancos con planes de financiamiento 
especializados para negocios. Se espera la participación de 1200 empresas, y los interesados 
pueden registrarse en el sitio web fiecoparmex.com. 

 

Derrama económica en este periodo vacacional se espera en 893 mil 5 mdp. 
(2024-07-25, Ángeles Aguilar, Canal 40 Adn, )  

Se espera que durante el periodo vacacional, un total de 60 millones de turistas, tanto nacionales 
como extranjeros, visiten los diversos destinos de playa en el país. Entre los destinos más 
populares se encuentran las playas, las ciudades coloniales y los pueblos mágicos. Según las 
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estadísticas, tres de cada diez mexicanos planean tomar vacaciones durante este periodo. La 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur) 
proyecta una derrama económica de aproximadamente $893,205 millones, lo que representa un 
incremento del 15% en comparación con el año anterior. 
 
Para estas vacaciones de verano se esperan cerca de 60 millones de turistas tanto 
extranjeros como nacionales en los principales destinos turísticos del país. 
(2024-07-25, Christian Lara, Roberto Ruiz, Canal 1 Azteca 1, )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servitur) proyecta una derrama económica de $893,200 millones durante la temporada 
vacacional, un incremento del 15% en comparación con el año anterior. Se espera que 60 
millones de turistas, tanto nacionales como extranjeros, visiten playas, ciudades coloniales y 
pueblos mágicos. En este contexto, el turismo pet friendly está en auge, permitiendo a los viajeros 
llevar a sus mascotas, como perros y gatos, en sus desplazamientos. Los costos del pasaje para 
mascotas varían según la temporada y la aerolínea, con tarifas que van desde los $1,100 hasta 
los $5,200, dependiendo del destino y si el animal viaja en cabina o como carga documentada. 

 

José Medina Mora, Pdte. de la Coparmex, llamó a crear condiciones para el desarrollo de 
las MipyMes. 
(2024-07-25, Roberto Aguilar, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha instado a la creación de 
condiciones que impulsen a las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) en México, 
con el fin de promover el crecimiento económico del país. Según datos del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI), las mipymes representan el 99% de las unidades económicas 
en México, con alrededor de 41 millones de emprendedores. De estas, el 90-95% son 
microempresas con entre 1 y 10 empleados, mientras que un 4% adicional son pequeñas 
empresas con entre 11 y 50 empleados. Las medianas empresas, que cuentan con entre 51 y 
250 empleados, representan solo el 0.8% del total.  

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Voto en Venezuela 

(2024-07-26, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Este domingo 28 de julio se llevarán a cabo unas elecciones que pueden ser cruciales en la 
historia de Venezuela. Se realizan al amparo de los Acuerdos de Barbados, dos convenios 
firmados entre el gobierno de Nicolás Maduro y la oposición en Bridgetown, el 17 de octubre de 
2023, que el régimen aceptó para liberarse de las sanciones económicas de la Unión Americana, 
pero que ha violado repetidamente. El notable deterioro económico de Venezuela, uno de los 
países más ricos de América Latina antes de Hugo Chávez y hoy uno de los más pobres, incide 
fuertemente sobre la intención de voto. 
 
Veranda // El sobreturismo, un temor que alienta el odio  
(2024-07-26, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

El sobreturismo, un fenómeno creciente en muchos destinos turísticos, está generando tensiones 
y quejas entre locales y turistas, con acusaciones de racismo y clasismo. La ONU Turismo sugiere 
promover destinos menos explorados como solución, pero aún hay pocos avances en políticas 
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públicas. En ciudades como Venecia y Sevilla, se están implementando medidas para limitar el 
número de visitantes, lo que plantea preguntas sobre el impacto económico y social de estas 
restricciones. 
 
Desde El Piso De Remates // T-MEC, urge mayor integración en Farma las API 
(2024-07-26, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 1, 4)  

Uno de los temas importantes en la revisión del T-MEC, en el que se buscará una mayor 
integración de Norteamérica, es el sector de Farma para reducir la dependencia que tienen no 
sólo Estados Unidos y Canadá, sino México, de las importaciones de China e India de las API 
(Active Pharmaceutical Ingredients, por su siglas en inglés). Juan de Villafranca, director general 
de la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (Amelaf), afirma al respecto que para 
México resulta una gran oportunidad para fabricar las API, lograr una mayor integración con 
Estados Unidos para, gradualmente, reducir la importación y dependencia frente a China e India. 
 
Activo Empresarial // Zoé ratificado en el IMSS ¿mejorará calidad?; Juegos Olímpicos en 
pantallas, Samsung va 

(2024-07-26, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut 2022) reveló que menos del 60% de los 
derechohabientes del Seguro Social en México lo utilizan debido a deficiencias en la atención, 
baja calidad del servicio, y carencias de medicinas e infraestructura. En el sexenio del presidente 
López Obrador ha existido una crisis sanitaria que va mucho más allá de la pandemia. A lo largo 
del sexenio hubo desabasto de medicamentos; se quedaron 30 millones de mexicanos sin 
servicio médico por la desaparición del Seguro Popular; la pandemia fue mal manejada con 
exceso de 800 mil muertes. 
 
Análisis Superior // Bajar o no bajar 

(2024-07-26, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Si bien es cierto que la inflación está muy elevada, también lo es que la próxima decisión de 
política monetaria del Banco de México podría implicar un recorte de 25 puntos base en la tasa 
de referencia. Desde una visión plenamente dogmática, un nivel de 5.61% a tasa anual y 
subiendo sería suficiente para mantener la tasa. Sin embargo, hay otras consideraciones que 
tomará en cuenta el órgano que preside Victoria Rodríguez. 
 
Bitácora Del Director // La caída de El Mayo 

(2024-07-26, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La detención de Ismael El Mayo Zambada, último representante de la generación de los 
narcotraficantes históricos, se dio en el contexto del fin del periodo presidencial mexicano y en 
medio de la campaña electoral por la Casa Blanca. Esta captura muestra que no es necesario, y 
pudiera ser contraproducente, bombardear a los cárteles con misiles. Además, México no 
colaboró en esto, lo que deja claro que el próximo gobierno de México deberá reactivar la 
colaboración con las agencias de seguridad del vecino. 
 
Duda Razonable // El problema del Vasco y Rafa 

(2024-07-26, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

La Federación Mexicana de Futbol ha despedido al director técnico Jaime Lozano tras el fracaso 
en la Copa América, a pesar de haber prometido que estaría hasta el próximo Mundial. Los 
dueños del futbol han descuidado la formación de jugadores, llenando los equipos de extranjeros 
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y eliminando la competencia con liguillas largas y sin ascensos. Como resultado, el jugador 
promedio mexicano es más débil que antes, lo que afecta el rendimiento del equipo nacional. 
 
En Privado // La caída del intocable 

(2024-07-26, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

La noticia, como siempre en estos casos, inició como una versión, pero el semanario Zeta de 
Tijuana lo confirmó y más tarde el Departamento de Justicia de Estados Unidos hizo el anuncio 
oficial: habían detenido en El Paso, Texas al capo más buscado en la historia de la delincuencia 
organizada, Ismael El Mayo Zambada, cofundador del cártel de Sinaloa con El Chapo Guzmán, 
y también a uno de los hijos de éste. 
 
Día con Día // El alegato de Ugalde 

(2024-07-26, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El oficialismo pierde cada día el debate de la sobrerrepresentación. Lo pierde en las razones y 
en los números. Si lo gana al final, será por imposición, porque tiene en su poder o bajo presión 
a los suficientes miembros del INE y los suficientes magistrados del Tribunal Electoral. Bastarán 
seis votos en el INE y tres en el Tribunal para que tengamos en México, mediante una mayoría 
artificial en el Congreso, un cambio de régimen constitucional. 
 
Corporativo // Despojo en Tabasco 

(2024-07-26, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 25)  

Zoé Robledo seguirá al frente del IMSS en el próximo gobierno para consolidar varios programas, 
como el IMSS-Bienestar, que ya reporta resultados. Sobre el escritorio de Pablo Gómez, titular 
de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), rebosa un expediente amplio que da cuenta cómo 
fue que el diputado por Tabasco, Jorge Bracamonte Hernández y su hermana Lorena, funcionaria 
estatal, despojaron de su patrimonio al fundador de la empresa Sinergia Petrolera del Sureste, 
Gabriel del Ángel López. 
 
En Petit Comité // La fiscal contra el delincuente 

(2024-07-26, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 47)  

Joe Biden ha renunciado a la candidatura del Partido Demócrata para buscar un segundo periodo 
en la Casa Blanca, tras su mal desempeño en el debate presidencial del 27 de junio. La 
vicepresidenta Kamala Harris ha tomado su lugar, ampliando su ventaja sobre Donald Trump en 
las encuestas. Harris ha lanzado una agresiva campaña, recaudando más de 100 millones de 
dólares en tres días, y está utilizando su experiencia como fiscal para atacar a Trump, quien 
enfrenta varios juicios. 
 
Coordenadas // ¿Cómo debería jugar México la 'carta china'? 

(2024-07-26, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El secretario de Hacienda de la próxima administración, Rogelio Ramírez de la O, ha planteado 
revisar la relación comercial con China, el segundo mayor socio comercial de México y principal 
competidor en el mercado de Estados Unidos. La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, 
respaldó la propuesta, señalando la necesidad de equilibrar la balanza comercial. Aunque 
aumentar las exportaciones a China es complicado, la única manera efectiva de reducir el 
desbalance comercial en el corto plazo es a través de reducir las importaciones provenientes de 
China. 
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La Gran Depresión // Tesla, razones más allá de Nuevo León 

(2024-07-26, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)  

Elon Musk ha suspendido la construcción de la Gigafactory de Tesla en Nuevo León, México, en 
medio de la amenaza de Donald Trump de imponer aranceles a los autos eléctricos chinos en 
Estados Unidos. La decisión ha generado incertidumbre en México, reviviendo temores sobre las 
políticas de Trump en un posible segundo mandato. Mientras tanto, la competencia en el mercado 
de autos eléctricos se intensifica, con empresas como Toyota defendiendo una diversidad 
tecnológica que incluye autos híbridos y de hidrógeno. 
 
Ricos y Poderosos // Reformas, los riesgos 

(2024-07-26, Marco Antonio Mares, El Economista, . 45)  

El principal riesgo para la economía mexicana es el Plan C del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, que busca la mayoría calificada en el Congreso para hacer cambios en La Corte, el INE 
y formalizar el control total de la Guardia Nacional por parte del Ejército Mexicano. Este plan, que 
ha generado aversión al riesgo en los mercados, podría debilitar la democracia y afectar 
negativamente el perfil institucional de México, según expertos y agencias calificadoras. 
 

TREN MAYA 
 
Sedatu ha invertido más de 19 mil mdp en proyectos de desarrollo urbano cerca de obras 
insignias de AMLO 

(2024-07-25, Jordan Saucedo, Milenio (sitio), )  

Durante el último sexenio, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) ha 
invertido 19 mil 255 millones de pesos en proyectos de desarrollo urbano en zonas cercanas a 
obras insignias como el Tren Maya, el Corredor Interoceánico y el Aeropuerto "Felipe Ángeles". 
Para la zona del Tren Maya el representante de la Sedatu indicó que se ha realizado una inversión 
de 8 mil 963 millones de pesos, con 52 mil acciones de desarrollo de vivienda y espacios públicos 
de lo que aseguran se han beneficiado a 23 millones de personas. 
 
Ayuntamiento de Campeche presenta controversia constitucional por Tren Maya 

(2024-07-25, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

El director jurídico del Ayuntamiento de Campeche, Alejandro Durán Reyes, anunció que 
presentarán una "controversia constitucional" contra el Gobierno del estado y el Congreso local, 
por invadir funciones municipales, al reformar la Ley de Obras Públicas para que el Tren Ligero, 
una obra complementaria del Tren Maya, pueda construirse sin necesidad de licencias. 
 
Expropian más tierras para el Tren Maya en Yucatán 

(2024-07-26, Néstor Campos, La Crónica de Hoy, . 13)  

El Diario Oficial de la Federación (DOF) informó sobre la expropiación de más de seis hectáreas 
de tierras pertenecientes al ejido de Dzibilchaltún por parte de la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu). La expropiación de las tierras a favor del Fondo Nacional de 
Fomento al Turismo (Fonatur) se destinarán a la construcción de un Centro de Atención a 
Visitantes como obra complementaria del proyecto Tren Maya. 
 
Modifican acceso a estación del Tren Maya para preservar patrimonio prehispánico 

(2024-07-25, Redacción, López Dóriga (Sitio), )  
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El acceso a la estación Nicolás Bravo/Kohunlich, perteneciente al Tramo 7 del Tren Maya, fue 
modificado a fin de preservar el patrimonio prehispánico de la región. El Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH) halló siete estructuras prehispánicas que datan de entre los años 
300 y 1000 d.C. Destacan un pectoral de caracol en forma de media luna y un objeto ceremonial 
perteneciente a un individuo de alto rango. Dada la relevancia del hallazgo, la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) y la Secretaría de Cultura decidieron modificar el camino de acceso 
a la estación del Tren Maya. 
 
Los trabajos de construcción de los tramos cinco, seis y siete del Tren Maya, provocaron 
la deforestación de más de 6 mil hectáreas de selva, poniendo en riesgo los ecosistemas 
de la región. 
(2024-07-25, Antonio Aguirre, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

La construcción de los tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya en Quintana Roo, Tulum y Campeche ha 
resultado en la deforestación de más de 6000 hectáreas de selva, según un estudio del Consejo 
Civil Mexicano para la Silvicultura Sostenible. Este megaproyecto, que según el gobierno federal 
estará terminado el 15 de septiembre y será inaugurado por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, ha generado preocupaciones sobre el impacto ambiental en la región. La Secretaría de 
Hacienda ha informado que el costo del Tren Maya superará los $500,000 millones, aunque 
organizaciones civiles advierten que el daño ambiental será incalculable. El Consejo Civil 
Mexicano para la Silvicultura Sostenible ha documentado, mediante imágenes satelitales, la 
destrucción de 2015 hectáreas en el tramo cinco, 2076 hectáreas en el tramo seis y 1927 
hectáreas en el tramo siete. 

EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled,  
 
Tren Maya permitirá una dispersión de riqueza vía turismo: Meyer 

(2024-07-25, Redacción, Enfoque Noticias (Sitio), )  

Al participar en el Tercer Foro Regional de Vivienda: Innovación Disruptiva y Sostenible para la 
Población Vulnerable, el secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Román Meyer 
Falcón, defendió las obras emblemáticas de la presente administración y afirmó que por el 
contrario a lo que se ha señalado respecto a una destrucción del medio ambiente, el Tren Maya, 
el funcionario dijo que el internamiento de la obra, permitirá una dispersión de riqueza vía el 
turismo en comunidades de alta pobreza. 

AIFA 
 
AIFA PASS: ¿como evitar el cobro en autopistas que te llevan al aeropuerto? 

(2024-07-26, Carolina López Hidalgo, El Heraldo de México (sitio), )  

Si vas a viajar desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), puedes acceder gratis 
con tu vehículo a 29 autopistas y plazas de cobro autorizadas que te lleven a la terminal área 
para que tomes tu vuelo sin contratiempos durante estas vacaciones de verano. De acuerdo con 
la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) actualmente y hasta el 14 
de octubre de 2025, se aplicará una tarifa preferencial de cero pesos en el peaje de las plazas 
de cobro autorizadas para los usuarios con vehículos ligeros y vuelo confirmado desde y hacia el 
AIFA. 

Canal 40 Adn, 90.5 Imagen, Pasantes DF CDMX (Sitio),  
 
Frenan vecinos obras del Suburbano al AIFA 

(2024-07-26, Arturo Contreras, El Universal, . 18)  
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Pobladores del ejido de Teyahualco pararon las obras de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) para la ampliación del Tren Suburbano al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Desde las ocho de la mañana de este jueves los habitantes 
se reunieron con pancartas y subieron al viaducto que se construyó para el paso de la Línea II 
del Suburbano. donde pidieron a los trabajadores suspender actividades debido la protesta, 
afirmando que no los dejarían continuar hasta no ser escuchados y sus necesidades sean 
resueltas. 

El Universal (sitio), El Sol de México (sitio), Basta, El Universal (sitio), La Jornada,  
 
El presidente López Obrador aseguró que el Aeropuerto de TulUm es uno de los mejores 
del país, de igual modo el AIFA que es el primero en transporte de carga. 
(2024-07-25, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )  

El Aeropuerto Felipe Ángeles, que decían que espantaban, que no separaban ahí ni las moscas, 
vayan, primer aeropuerto ya en transporte de carga en el país, un aeropuerto de primera, 75 mil 
millones de pesos, y no solo el aeropuerto, dos pistas del aeropuerto comercial, más la pista 
militar para la base aérea, una ciudad con mil 500 departamentos nuevos, con hospital, con 
centros comerciales, con escuelas, 75 mil. 
 
Claudia Sheinbaum informó que se estará reuniendo con gobernadores de diversas 
regiones del país para encontrar mecanismos de detonen su desarrollo. 
(2024-07-26, Edgar Galicia, AMX Edo de Mex, )  

La Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, sostuvo una reunión con Claudia 
Sheinbaum, virtual presidenta electa de México, en la cual se discutieron temas clave para el 
desarrollo regional. Sheinbaum destacó su intención de realizar encuentros con gobernadores de 
diversas regiones una vez asuma la presidencia, con el objetivo de identificar mecanismos que 
impulsen el crecimiento económico y social. Uno de los puntos centrales de la reunión fue la 
posibilidad de ampliar la Zona Metropolitana del Valle de México, considerando el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles como un polo de desarrollo para el Estado de México e Hidalgo. Se 
planteó la necesidad de ordenar el crecimiento en esta zona, abordando aspectos como el 
ordenamiento territorial, la movilidad, el desarrollo urbano, la vivienda y el abastecimiento de 
agua. 

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
La independencia energética se perdería en 2030 

(2024-07-26, Reuters, Excélsior, . 1,4)  

La refinería Olmeca de López Obrador en Dos Bocas está por encima del presupuesto y atrasada 
en el cronograma, pero una vez que comience a funcionar por completo, México podría estar 
cerca de suministrar los combustibles para motores que consume Sin embargo, proyecciones no 
reportadas previamente de Secretaría de Energía, vistas por Reuters, sugieren que ese período 
sería de corta duración que Pemex probablemente tendría que comenzar importar crudo ya que 
la producción disminuirá rápidamente partir de 2030. 

 
 
Miscelánea Política // Trump-Vance: pesadilla para México si llegan a la Casa Blanca 

(2024-07-26, Enrique Muñoz, El Independiente, . 8)  
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Para la Agencia Internacional de Energía, la refinería de Dos Bocas no producirá gasolina sino 
hasta el cuatro trimestre de 2025, a pesar de que fue inaugurada desde julio de 2022. 
Inauguraciones del Bienestar, les llaman. 
 
Mueren peces en río cercano a la refinería de Dos Bocas: pobladores acusan 
contaminación 

(2024-07-25, Redacción, La Prensa (Sitio), )  

Pescadores de la comunidad Andrés García, del municipio de Paraíso, Tabasco, reportaron la 
muerte masiva de peces en el río Seco, cerca de la refinería de Dos Bocas, por lo que acusan 
que la contaminación de la planta es la causa. Según los pescadores, la muerte masiva de peces 
les dejó pérdidas de unos 150 mil pesos. Desde el pasado martes, los habitantes de esa 
comunidad, también conocida como La Isla, denunciaron la mortandad de peces de diferentes 
especies en las aguas del río Seco, lo que afectó a unas 200 familias que viven de la caza de 
animales acuáticos en esa subregión de la Chontalpa de Tabasco. 
 
Hijos de AMLO niegan acusaciones de corrupción: «No hay pruebas ni sustento» 

(2024-07-25, Redacción, Cabecera (Sitio), )  

Gonzalo Alfonso y Andrés Manuel López Beltrán, hijos del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, refutaron las acusaciones de corrupción en su contra a través de una carta pública. En 
la carta, los hijos de AMLO abordaron seis señalamientos específicos en su contra, formulados 
por Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), el portal Latinus, The New York Times 
y El Universal. Las acusaciones incluyen presunto tráfico de influencias y lavado de dinero en 
relación con la construcción del Malecón de Villahermosa, contratos a favor de la empresa 
Romedic, la compra-venta de terrenos en las cercanías de la refinería de Dos Bocas, y la 
explotación de una mina de balastro en Oaxaca, entre otros. 
 

SICT 
 
---Carretera a Tenancingo se fractura debido a las lluvias 

(2024-07-26, Claudia González, El Universal, . 19)  

Las lluvias registradas por más de 16 horas seguidas provocaron el reblandecimiento de la tierra 
en la carretera federal 55 en Tenancingo, generando severas fracturas en la carpeta asfáltica, lo 
que derivó en el cierre de la vía, que es el único acceso a esa demarcación, por lo que el 
presidente municipal Héctor Gordillo Sánchez y los pobladores pidieron a las autoridades que la 
reparen lo más rápido posible. En entrevista por separado, el secretario general de gobierno 
mexiquense, Horacio Duarte rechazó que condiciones para declarar emergencia por las fisuras 
la carretera federal 55; sin embargo, dijo que en coordinación con la Secretaría de Infraestructura. 
Comunicaciones y Transportes federal se harán los arreglos necesarios. 

El Sol de México (sitio), La Prensa (Sitio), La Jornada (sitio),  
 
Conmenora SICT Día Naranja en contra de la violencia hacia las mujeres 

(2024-07-26, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio), )  

Al encabezar la "Conmemoración del Día Naranja en contra de la violencia hacia las mujeres", el 
secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, lamentó 
la violencia en contra de las mujeres; se trata de una situación "anormal e injustificable". Es 
inadmisible la violencia en contra de las mujeres, recalcó Nuño Lara durante el evento en el que 
estuvo acompañado por el subsecretario de Infraestructura, Jesús Felipe Verdugo López; la 
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Titular de la Unidad de Administración y Finanzas de la SICT, Eréndira Valdivia Carrillo; la 
coordinadora general de Centros SICT, Carlota Andrade Díaz; y el coordinador de asesores, 
Arturo Palacios Uribe. 

Hoja de Ruta (Sitio), EDT Estado del Tiempo MX (sitio),  
 
Sistemas de Navegación Aérea de México funcionan con normalidad frente a falla global 
de Microsoft: SICT 

(2024-07-25, Eder Zárate, Fernanda Tapia (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informa que la falla global 
en los sistemas de Microsoft, no causaron ninguna afectación a los radares y en los sistemas de 
navegación aérea en México, gracias a la utilización de herramientas y sistemas propios que 
están protegidos contra interferencias externas. A través de los Servicios a la Navegación del 
Espacio Aéreo Mexicano (SENEAM), esta dependencia agrega que se mantienen activados los 
respectivos protocolos de seguridad, en apoyo de todas las aerolíneas comerciales cuyos vuelos 
nacionales e internacionales que pudieron verse afectados. 
 
Horacio Duarte, Secretario General de Gobierno Edoméx, informó que la SICT y 
autoridades locales trabajan en reparación de la carretera Tenango-Tenancingo. 
(2024-07-25, Aída Carrasco, Canal 34 Mexiquense, )  

El secretario general de Gobierno, Horacio Duarte, ha anunciado que las secretarías de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transporte, junto con la de Movilidad, están trabajando en la 
reparación de una fractura en una carretera, en coordinación con la Junta de Caminos. Duarte 
ha subrayado que la vía permanecerá cerrada temporalmente para garantizar la seguridad de los 
usuarios. A pesar de la situación, no se ha considerado emitir una declaratoria de emergencia, 
aunque se ha discutido con los ayuntamientos y las fuerzas de seguridad mantener la 
señalización en las rutas alternas. La fractura se produjo debido a la filtración de agua en una 
ladera, lo que provocó el deslizamiento de la cinta asfáltica. Duarte ha enfatizado la importancia 
de priorizar la seguridad en estos casos, más allá de la urgencia de la reparación. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Cae México 9 lugares en seguridad energética 

(2024-07-26, Diana Gante, Reforma.com (sitio), )  

La seguridad energética del País, pese a ser considerada una prioridad para la actual 
Administración, no se ha logrado. México bajó nueve posiciones entre 2019 y 2024 en el Índice 
Mundial del Trilema Energético, elaborado por el World Energy Council, tras el freno a la reforma 
energética de 2013. "Recientemente, el Gobierno mexicano ha intentado construir la 
autosuficiencia energética revocando las reformas energéticas de 2013 que habían sido 
diseñadas para diversificar las fuentes de energía y mejorar la competencia atrayendo inversión 
extranjera", apunta el documento publicado en abril. 

Reforma,  
 
Política energética de Sheinbaum costaría 2 bdp anuales: CIEP 

(2024-07-26, Tanya Acosta, UnomásUno, . 1, 3)  

El Centro de Investigación Económica Presupuestaria (CIEP) advierte que de continuar apoyando 
financieramente a Petróleos Mexicanos (Pemex), a la Comisión Federal de Electricidad (CFE); 
mejorar la Red Nacional de Transmisión y Distribución y mantener los subsidios a las tarifas 
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eléctricas residenciales, se tendría un costo de 2 billones 195 mil millones de pesos durante el 
próximo sexenio de Claudia Sheinbaum Pardo. Es importante recordar que el gobierno actual ha 
priorizado el gasto en el sector energético, lo que ha frenado el avance hacia una transición 
energética. 
 
Ante caída en producción, la independencia energética se perdería en 2030 

(2024-07-26, Reuters, Vanessa Arteaga, Excélsior (Sitio), )  

La presidenta entrante de México, Claudia Sheinbaum, probablemente enfrentará un nuevo 
desafío para cumplir el sueño de independencia energética que llevó a su predecesor a gastar 
17 mil millones de dólares en una nueva refinería: un déficit en el suministro interno de crudo. 
 
Pemex, sin fondos para llevar a cabo plan de transición energética 

(2024-07-26, Octavio Amador, El Economista, . 1, 43)  

Por su debilidad crediticia, Petróleos Mexicanos (Pemex) no cuenta con recursos suficientes para 
cumplir sus metas de descarbonización, lo cual pone en riesgo la transición energética en México, 
advirtió la calificadora Moody's. La agencia calcula que Pemex requiere de un presupuesto 
operativo de 14,000 millones de dólares anuales, pero si pretende cumplir con las metas que 
recientemente se trazó en materia de sustentabilidad, requiere de otros 6,000 millones de 
dólares, es decir de un monto 43% mayor. 
 
Electrificarán 10 mil kms de carreteras con Sheinbaum 

(2024-07-26, Héctor Usla, El Financiero, . 8)  

Una de las prioridades para el próximo sexenio consistirá en impulsar la transición energética a 
través de la descarbonización del transporte, por lo que se buscará electrificar 10 mil kilómetros 
de carreteras a lo largo del país, señaló Alonso Romero, subdirector de estrategia comercial de 
Comisión Federal de Electricidad (CFE). Durante su participación en la reunión anual del Instituto 
de Ingenieros Eléctricos y Electrónicos (IEEE), llevada a cabo en Acapulco, Guerrero, el directivo 
detalló que en el sexenio que viene se buscarán instalar 224 puntos de carga lo largo de 10 mil 
138 km en carreteras. 
 
Presenta CFE plan estratégico para transición energética y descarbonización 

(2024-07-25, Redacción, Revista Fortuna (Sitio), )  

En el marco de la reunión anual (102 años) de la IEEE (Instituto de Ingenieros Eléctricos y 
Electrónicos, por sus siglas en inglés) celebrada en Acapulco, Guerrero el entre el 18 y 24 de 
julio de 2024, la Dirección Corporativa de Negocios Comerciales de la Comisión Federal de 
Eletricidad (CFE), presentó el Programa Comercial de Descarbonización e Impulso a la 
Transición Energética. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
¿Se acabó la robadera? 

(2024-07-26, Edna Jaime, El Financiero, . 48)  

El combate a la corrupción fue una de las promesas más potentes con las que AMLO llegó a la 
Presidencia. Hastiados los mexicanos de los abusos de la clase gobernante, le dieron el sí al 
presidente que consideraron honesto. La corrupción es un fenómeno que no se registra, que se 
detecta por los órganos del Estado que tienen funciones de vigilancia o por medios de 
comunicación u organizaciones sociales que tienen agudeza para investigar tramas imbricadas 

https://www.efinf.com/clipviewer/a99fefb0a8f4d38c8136fa8c99261a8b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0f040075f3fba7f83898f60eb9aee733?file
https://www.efinf.com/clipviewer/57bb69f5ca18d868fb34429b49cfd768?file
https://www.efinf.com/clipviewer/57874db431eb222379be65d9a90c895f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/35c49f6921e646090b16e398dd62900b?file


 

 

que implican abusos de poder o robo al erario. El gobierno de Enrique Peña Nieto encontró tres 
cosas que lo distanciaron de gobiernos anteriores de su partido: instituciones mejor capacitadas 
para detectar la corrupción (recuerde el lector que la Estafa Maestra, una de las tramas de 
corrupción más sonadas en la era de Peña, inició con informes de la Auditoría Superior de la 
Federación ASF), medios de comunicación (algunos de ellos) con libertad para hacer trabajo 
independiente y organizaciones civiles más fuertes y eso permitió, si bien no un marcaje completo 
de su gobierno, sí la difusión de historias de corrupción que nos conmocionaron. 
 
Economía y Finanzas con Pedro Tello Villagrán Noticias MVS Primera Emisión. 

(2024-07-25, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

Recaudación Fiscal en el Sexenio de López Obrador: El Sistema de Administración Tributaria 
(SAT) ha logrado recaudar ingresos adicionales por $33 billones sin necesidad de una reforma 
fiscal ni de crear nuevos impuestos. Este resultado supera en $11 billones los ingresos 
adicionales generados durante el sexenio de Enrique Peña Nieto, que aplicó una reforma fiscal. 
La recaudación se ha logrado a través de la fiscalización tanto de grandes como de pequeños y 
medianos contribuyentes, así como mediante la promoción del cumplimiento voluntario de las 
obligaciones tributarias. 

 
DELEGACIONES CMIC 

 
Diario Ejecutivo 

(2024-07-26, Redacción, Red Financiera EDO.MEX (Sitio), )  

La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, y la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción firmaron un acuerdo para promover la edificación y comercialización de 
bienes inmuebles. Ambos organismos detallaron que en los próximos 15 años se construirán:19 
millones de viviendas, 30 millones de metros cuadrados comerciales, 20 millones de metros 
cuadrados de oficinas, 260 mil cuartos de hotel y entre 60 y 100 millones de metros cuadrados 
industriales. 

Al Momento MX (sitio), Clase Turista (Sitio), TecnoEmpresa(Sitio), El Maya QROO (Sitio), MX Político CDMX (Sitio),  
 
Caída de obra pública en mayo no 'empaña' desempeño de la construcción 

(2024-07-26, Rodrigo Rosales, El CEO MX (sitio), )  

La caída de la obra pública en mayo pasado, después de 20 meses consecutivos en terrenos 
negativos, no "empañó" el desempeño de este sector contratante de la construcción en los 
últimos dos años. Para la obra privada, al aumento de 8.9% en el acumulado enero-mayo de este 
2024 le precedió un retroceso de 1.5% un año antes, pero aun así fue la mayor subida desde 
2013 (11.3%). En este sentido, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
anticipa un crecimiento del sector entre 3% y 5% hacia finales de 2024, atribuyendo una 
expansión de 1.6% en la inversión del sector al nearshoring. 
 
Inaugura Martí Batres Foro "Vivienda y Rentas en la Ciudad de México" y propone 
medidas para frenar aumento acelerado en costos 

(2024-07-26, Redacción, El Arsenal.net CDMX (Sitio), )  

El Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, inauguró el Foro de Análisis "Vivienda y Rentas 
en la Ciudad de México" realizado en el Museo de Arte Popular y que reunió a representantes de 
la academia, el sector inmobiliario, servidores públicos y ciudadanía, con el objetivo de elaborar 
propuestas destinadas a que la vivienda digna y accesible sea una realidad para todas y todos, 
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y frenar el aumento acelerado en los costos que se registra, especialmente, desde 2012. En la 
inauguración del Foro estuvieron presentes el representante regional de ONU-Hábitat para 
América Latina y el Caribe, Elkin Velásquez Monsalve; la presidenta de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción Ciudad de México, Marcela Heredia Izquierdo; la representante 
de Proyectos Inmobiliarios Carso, Denisse Montesinos; el académico de la Universidad Nacional 
Autónoma de México, Alejandro Emilio Suárez Pareyón; y la representante de Hábitat 
International Coalition América, María Silvia Emanuelli. 
 
Negocios y Finanzas, Las primeras de Anda. 

(2024-07-26, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

Convenio en sector inmobiliario: La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción firmó 
un convenio con la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios para desarrollar 
proyectos de bienes raíces en los sectores de vivienda, turismo e industria, aprovechando 
terrenos disponibles de ambas instituciones. 
 
Claudia deja a Zoé para que "consolide" el IMSS-Bienestar 

(2024-07-26, José Antonio Belmont, Milenio Diario, . 1, 11)  

Zoé Robledo se mantendrá al frente del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en el 
próximo sexenio, dio a conocer la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, en el sexto 
anuncio del gabinete. Ante la ratificación de Robledo al frente del IMSS, la Confederación de 
Cámaras Industriales (Concamin) confió en que esta decisión dará continuidad al fortalecimiento 
de la institución. A este reconocimiento se sumaron, por separado, la Confederación de Cámaras 
Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) y la Cámara Nacional de Manufacturas Eléctricas 
(Caname). Los organismos expresaron su interés y disposición de colaborar con el titular del 
IMSS. 
 
AMPI y CMIC Firman Acuerdo Histórico para Impulsar el Desarrollo Inmobiliario y de 
Infraestructura en México 

(2024-07-26, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), )  

La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, A.C. (AMPI) y la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) firmaron un acuerdo de colaboración para impulsar la 
construcción y venta de viviendas, centros comerciales, oficinas, cuartos de hotel y naves 
industriales en México. 
 
Denuncia FECANACO abandono federal de carreteras en Tamaulipas 

(2024-07-25, Redacción, CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), )  

Al mostrar su coincidencia con el diagnóstico realizado por la Cámara Mexicana de la 
Construcción (CMIC) sobre el mal estado en que se encuentran las carreteras en el estado, Julio 
Almanza Armas, presidente de la Federación de Cámaras de Comercio de Tamaulipas 
(FECANACO) denunció que hay tramos que representan un verdadero riesgo de accidente para 
los automovilistas. 
 
Carreteras olvidadas 

(2024-07-25, Miguel Jiménez, La Tarde TAMPS (sitio), )  

Pese a los esfuerzos que viene haciendola autoridad estatal para mantener las carretas en 
condiciones óptimas en este periodo vacacional, no es suficiente, considerando que ya no están 
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aterrizando recursos por parte del Gobierno federal y esto provoca que haya vías de 
comunicación en mal estado. El delegado estatal de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (CMIC), Pablo Haro Panduro comentó que, en lo general, todas las carreteras 
del estado necesitan una mejora en su estructura, pero las más dañadas se encuentran al sur, 
en donde la inversión tiene queser importante para poder dejarlas en buenas condiciones. 

La Tarde TAMPS (sitio),  
 
Buscan poner un tope al incremento de rentas en la CDMX. (Parte1) 

(2024-07-25, Marianna Santiago, 88.9 Noticias, )  

En la Ciudad de México, el aumento desmedido de las rentas ha generado preocupación entre 
las autoridades y la población. El jefe de gobierno, Martí Batres, ha puesto sobre la mesa la 
necesidad de abordar este problema, que se ha intensificado desde 2012. En un foro denominado 
"Vivienda y rentas de la Ciudad de México", participaron representantes de ONU Hábitat, la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, empresas inmobiliarias y académicos, 
con el objetivo de buscar soluciones. Batres destacó que las reformas al código civil en la 
administración pasada permitieron incrementos anuales de hasta el 10% en las rentas, 
superando la inflación y afectando a muchos inquilinos. 
 
Mal estado de carreteras afecta inversiones, afirman constructores 

(2024-07-25, Redacción, Encuentro Informativo VER (sitio), )  

En pésimo estado casi todas las carreteras de norte a sur de Veracruz y el mal estado merma la 
inversión e incrementa la inseguridad, "prácticamente nos hemos estado quedando sin carreteras 
en todo el Estado", expresó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción Veracruz -Centro, Rafael Fernández de Lara. 
 
ASIPONA Veracruz invertirá mil 800 mdp en rompeola Oriente; se reúne con CMIC 

(2024-07-25, Redacción, Fabián González de la Mora, Imagen de Veracruz VER (sitio), )  

La Administración del Sistema Portuario de Veracruz se reunió este jueves con empresas 
afiliadas a la CMIC en donde se presentó una propuesta de inversión 2025-2030 y el cierre de 
2024 por parte de la nueva directiva de la ASIPONA, encabezada por el almirante Carlos Ignacio 
Velázquez Tiscareño. En la reunión, en donde participaron 70 afiliados de la CMIC, se destacó 
la construcción del Rompeolas Oriente, cuya inversión ascenderá a 1 mil 800 millones de pesos, 
anunciándose además la conclusión -al cierre del 2024- de la nueva Aduana del Puerto de 
Veracruz, considerada la más grande de Latinoamérica. 

Crónica Veracruz VER (Sitio), Cambio Digital VER (Sitio), Abriendo Brecha Online VER (sitio), Los políticos Veracruz 
(sitio), Hora Cero VER (sitio),  
 
CMIC pide a CAEV que reduzca costos de dictámenes y validaciones de obras; ahorca a 
municipios 

(2024-07-25, Linda Díaz, Noreste VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) pidió que la Comisión del 
Agua del Estado de Veracruz (CAEV) reduzca el cobro de los dictámenes o validaciones para 
que los ayuntamientos realicen obras hidráulicas que en los últimos 6 años pasó del 1 al 10 por 
ciento. Rafael Fernández de Lara, Presidente de la CMIC en la delegación Veracruz Centro se 
pronunció porque la tarifa regrese al uno por ciento, como estaba al inicio del actual gobierno 
estatal, pues los costos elevados de acuerdo al costo de cada obra "en vez de estimular a los 
municipios que más servicios brinden a la mayor población posible, los castiga en el costo de 
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validaciones, esto aunado a la tardanza cada día mayor para que extiendan los dictámenes o 
validaciones". 

Imagen del Golfo VER (sitio), Plumas Libres (Sitio), Acrópolis Multimedios VER (sitio), NV Noticias VER (sitio), Encuentro 
Informativo VER (sitio), Vivo Noticias OAX (Sitio), TV Noticias Veracruz VER (sitio),  
 
Pone Altos Hornos en venta casa de Ancira 

(2024-07-25, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )  

La residencia de Alonso Ancira ubicada en Ancón del Río por la Avenida Suzanne Lou Pape está 
a la venta y personal de Altos Hornos de México pidió al Registro Público de la Propiedad la 
libertad de gravamen para poder venderla. El Presidente de la CMIC, Humberto Prado 

Montemayor, señaló que desconoce la cantidad de dinero que la empresa está solicitando por 
cada uno de los predios y tampoco sabe si en realidad hay un convenio legal para hacer eso, por 
ejemplo, que no hayan entrado en el paquete de lo que no se debe vender. 
 
Afecta falta de subsidio federal para construcción de vivienda popular en Aguascalientes 

(2024-07-26, Redacción, La Jornada AGS (sitio), )  

Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Aguascalientes, señaló que la falta del subsidio federal ha pegado al 
sector inmobiliario, puesto que anteriormente se licitaba para la construcción de los desarrollos. 
Sin embargo, dijo que se espera que el segundo semestre del año traiga consigo buenas 
oportunidades, pues es cuando se consolidan los presupuestos y se ve en qué más se puede 
invertir en cuanto a infraestructura se refiere. 
 
Premia la CMIC labor de Benjamín Paredes Góngora 

(2024-07-26, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio), )  

El constructor Benjamín Paredes Góngora recibió el martes pasado el reconocimiento "Pilares de 
la Construcción en Yucatán", que entrega la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). Este galardón, tiene como fin destacar y reconocer el trabajo realizado 
por empresarios de la industria de la construcción en Yucatán. El evento, que fue celebrado en 
un hotel de la ciudad (Fiesta Americana), fue encabezado por Raúl Monforte González, 
Presidente de la CMIC en Yucatán y contó con la asistencia de Cecilia Patrón Laviada, alcaldesa 
electa de Mérida, entre otros invitados. 
 
Buscan Ayuntamiento de Coatzacoalcos y la CMIC generar obras de calidad 

(2024-07-25, Redacción, El Liberal del Sur VER (sitio), )  

Con la intención de garantizar la calidad de los trabajos, la entrega de manera oportuna y el uso 
de materiales de larga durabilidad, el gobierno de la ciudad ha construido una alianza permanente 
con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), para que profesionales 
en la materia sean los encargados de la capacitación, diseño, planeación, elaboración de 
expedientes técnicos, supervisión y auditorias de obras públicas. Para lograr tales objetivos el 
Ayuntamiento encabezado por el alcalde, Amado Cruz Malpica y el Presidente de la CMIC, Iván 
Ordaz Aréchiga, firmaron un convenio en el que se establece la integración de una Comisión 
Mixta entre ambas partes, a efecto de mantener un diálogo abierto y coadyuvar a una mejor 
coordinación y seguimiento de los proyectos y obras de desarrollo que se realicen en el Municipio. 

Coatzacoalcos Gob VER (Sitio),  
 
Industria de la construcción de Querétaro crece más que el país 
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(2024-07-25, Juan Carlos Machorro, Periodismo y Ambiente CDMX (sitio), )  

Según los datos aportados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), las 
inversiones en el sector de la construcción se han incrementado en un 1.6 por ciento, el dato más 
pronunciado en 6 meses, mientras que la Inversión Fija Bruta (IFB) ha mantenido una racha 
positiva durante los primeros meses de 2024, mostrando un crecimiento al alza del 0.9 por ciento 
mensual, ante el impulso del gasto en la construcción. Estas cifras, que se sitúan por encima de 
las expectativas del mercado, hacen prever un resultado muy positivo para el cierre de año. En 
el caso de Querétaro, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción estatal (CMIC) 
informó que existe para este 2024 una buena expectativa en el desarrollo de la obra pública. Por 
ello, se prevé alcanzar niveles de crecimiento de entre 8 y 9 por ciento durante este 2024. 
 
Gobierno federal abandonó la construcción de vivienda social 
(2024-07-25, Redacción, El Clarinete AGS (Sitio), )  

Lamenta el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Arentsen Dávila, el abandono de la federación hacia los proyectos de vivienda social, lo que 
afecta a su sector. Explicó que anteriormente los institutos de vivienda tenían subsidios y podían 
invertir en infraestructura para vivienda económica, mismo que desapareció. 
 
ANUNCIA LA CMIC QUINTANA ROO ESTRATEGIAS PARA DEFENDER LA OBRA 
PÚBLICA LOCAL 

(2024-07-25, Redacción, Fatima Vázquez QROO (Sitio), )  

En respuesta a la crisis económica que afecta a sus agremiados, la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) de Quintana Roo, presidida por Ulises Morales Estrada, 
ha anunciado un ambicioso plan de acciones para evitar que la inversión en obra pública siga 
beneficiando a empresas foráneas. Ulises Morales Estrada presentó un plan de 10 acciones 
estratégicas diseñado para asegurar la participación de las empresas constructoras locales en la 
obra pública que se desarrolla en Quintana Roo. Este plan cuenta con el respaldo de la CMIC 
Nacional, garantizando así un mayor impacto y eficiencia. 
 
Incrementa 12.9% actividad en la construcción; hasta abril reportan 3 mil 469 mdp 

(2024-07-25, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que el sector constructor sigue en incremento y buena actividad 
económica en inversiones públicas y privadas hay un 12. 9% de incremento a comparación del 
año pasado, es una buena señal. En este sentido destacó que en junio 2023 de 2 mil 718 millones 
952 mil pesos, tan solo en abril del 2024 son 3 mil 469 millones 939 mil pesos corriente, lo cual 
es buena respuesta. Cabe destacar que el PIB de la construcción a nivel nacional en 2023 fue 
de 1 billón 514 millones de pesos, en el cual Chihuahua aportó el 3.7%, en comparación del año 
pasada que se obtuvo un 7.4%, tan solo en lo que va del año 2024 se ha dado un incremento del 
12.9% en incremento de desarrollo económico. 
 
Acreedores piden que se aclare venta de bienes de AHMSA 

(2024-07-25, Sergio Rodríguez, El Siglo de Torreón (sitio), )  

Industriales de la construcción, acreedores de AHMSA, aseguran "les están viendo la cara" por 
la venta de bienes de Altos Hornos de México. Consideran necesario que se aclaren las dudas 
de los trabajadores y los acreedores. Humberto Prado Montemayor, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Coahuila Centro Norte, afirmó 
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que esta situación ha despertado mucha inquietud entre los acreedores, los cuales piden se 
pueda aclarar la venta de terrenos. 
 
Constructores veracruzanos participarán en infraestructura y obra pública del Estado: 
CMIC 

(2024-07-25, Redacción, NV Noticias VER (sitio), )  

Jorge Alardín, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
delegación Veracruz, reconoció que es la primera vez que un representante del gobierno estatal 
se reúne con la cámara. Y es que la próxima gobernadora electa Rocío Nahle, se comprometió 
a tomarlos en cuenta en la realización de obras. 
 
Cae capacidad de contratación de constructoras de la zona sur 

(2024-07-25, Redacción, Crónica Quintanarroense QROO (sitio), )  

Las empresas constructoras de la zona sur del Estado, están atravesando por un momento crítico 
económicamente hablando, que se traslada a su falta de capacidad de contratación de personal 
para mano de obra. Ulises Morales Estrada, dirigente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción en Quintana Roo, reveló que ante la escasa obra pública, y hasta privada, 
que han logrado acaparar, sus alcances en la generación de fuentes de empleo han caído hasta 
en un 50 por ciento en estos últimos meses. 
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